
2023年安全生产月例会会议纪要(实用5
篇)

在日常学习、工作或生活中，大家总少不了接触作文或者范
文吧，通过文章可以把我们那些零零散散的思想，聚集在一
块。那么我们该如何写一篇较为完美的范文呢？这里我整理
了一些优秀的范文，希望对大家有所帮助，下面我们就来了
解一下吧。

安全生产月例会会议纪要篇一

地点：会议室

会议主题：安全生产会议：

主要内容：

会议就年安全生产工作进行了部署：

20xx、分析年度安全生产运行情况，总体运行平稳。

20xx、要求财务部做好年度安全生产费用提取工作。

20xx、严格落实隐患排查制度，做好安全隐患排查工作，对查
出的隐患6限时整改，及时复出。

安全生产月例会会议纪要篇二

时间：

xx年x月x日

地点：



会议室

会议主题：

安全生产会议：

主要内容：

1、春节已经过完，提醒大家收心，要提高安全生产意识，绝
不能松懈，加强节后复工的安全生产教育工作。

2、检查上次例会议定事项的落实情况，分析未完成事项原因。

4、解决需要协调的安全生产事宜。

5、值班领导做好值班记录，发现问题及时处理。

安全生产月例会会议纪要篇三

尊敬的各位领导、同志们：

大家好！我叫__，是__厂维修段的段长。今天能够和大伙聚
在一起，听大伙说说工段安全管理，使我获益匪浅。借着这
个机会，我也给大伙汇报一下我们维修段的安全工作。__厂
维修一段现有职工24人，主要负责__多台设备的维修养护等
工作。而我作为其中的一名老维修工，在这里已经工作了20
多年，任维修段长也有18个年头。常年和设备、电气打交道，
使我深知作为高危险工种，很多事故案例大都发生在维修这
一行业。因此，如何让我的弟兄们能够“高高兴兴上班来，
平平安安回家去”就成为我常念叨的一件事，久而久之自然
也积累了一些经验，总结起来，主要有以下几点：

一是守住制度不放松。在日常工作中我要求大家无论做啥事
都要按章作业，因为每一条规章制度、安技规程都是老一辈



人用经验、用鲜血，甚至用生命换来的，每一句话、每一项
规定都有它的道理必须遵守。记得我刚当上段长时，有一次，
两名维修工给循环泵压盘根，为了赶时间，他俩没有通知电
工断电就开始干了起来。正巧我巡查时发现了，就叫他们停
下来等断了电再干。一名维修工满不在乎地对我说：“没事
段长，我们一直都是这样干的，都没出过事。再说，这点小
活几分钟就搞定了，要是再做些安全准备工作，半小时也下
不来。”我说：“你们以前这样干不出事那是你们侥幸。按
规定这属于严重违章，在我这儿决不允许出现这样的错
误！”在我严厉的批评下，两名维修工尽管很不情愿，还是
喊来电工，按程序进行了断电、挂牌。事后，我就这事专门
给全段的维修工们开了个会，把类似的事故案例说给他们听，
让他们知道如果不停电都会出啥样的后果，并按规定罚了两
名当事人一人30元钱。我说：“今儿罚你俩的钱一来是因为
公司有这样的规定，二来也算是给大伙提个醒儿，不管是谁
只要再出现违章作业的事，都照规定处罚。你们好好想想，
咱们都是家里的顶梁柱，如果咱们出个事儿倒下了，那家不
就塌了吗？”经过我的劝说，大伙也意识到按章作业的重要
性，在日后的作业中都能够主动自觉遵守作业规程，再也没
有出现过违章作业的事。

二是加强教育提意识。我看过一篇文章说，各类安全事故的
发生90%以上源于安全意识薄弱。因此，我特别注重对全段人
员的安全教育工作。每周我们厂召开的安全生产办公会，只
要涉及安全方面的信息，我都一字不漏的记下回去后传达给
全段人员。凡是公司下发的各种安全文件，我都自己先认真
学习一遍，吃透文件精神后，再带领全段人员学习。而像
（安全现场管理办法）这样的安全规章制度等文件更是经常
学、反复学。同时，想办法找来各种维修事故案例让他们看，
使他们了解哪些应该做，哪些不能做，从而提高他们的安全
意识。此外，借助“岗位描述、手指口述”和劳保用品整顿
活动的开展，规范全体维修人员的作业程序和劳保穿戴，进
一步对他们进行安全保护。



三是苦练技术保安全。在我们工段，我总是给职工说，技术
是安全之本，拥有一身过硬的技术本领，才能在工作当中游
刃有余，遇到突发事故才会临危不乱。因此，我始终给职工
们宣传“有技术吃香、有技术风光”的理念。鼓励大家在平
凡的岗位上学习技术，提高自己的业务水平。因为一个人的
技术是否合格、熟练，直接影响着所管理的设备状况和周围
职工的人身安全。我要求凡进入本工段的职工必须先于所在
的老师签订“导师带徒”合同，每月对徒弟进行考试摸底一
次，考试内容涵盖维修工的基本知识和常用工具的使用方法
及注意事项。考试评委有班段的技术骨干组成，要求连续摸
底考试三次以上才能单独上岗作业，否则只能拿本岗位工资
的副岗待遇。在我的带动下，大家学技术的劲头可足了。其
中，zzz和zzzz通过学习，积累了丰富的维修知识，年年能在
公司技术比武中获个“技术标兵”、“技术能手”。

四是营造和谐暖人心。作为一名工段长，我把工段里的每一
位职工都当做自己的亲兄弟看待。我常跟大家讲，我们从四
面八方来，虽然年龄大小不一样，血缘不同，但我们每天在
一起的时间却比亲兄弟还多，这就是一种缘分。每到年底，
就汇合全段弟兄在一起聚一聚，联络一下感情，畅想一下未
来。同时，还积极帮着段里的兄弟解决困难。一次，段里的
一名职工想去__学开大巴，需要两个月的`时间，这样就会影
响到个人的收入。我了解情况后，托关系在本地的公交驾校
让他利用双休日学习，经过了半年时间，他在没有影响工作
的情况下顺利地拿到了a证。新工__结婚时，老家距这里较远，
家里人手不多，我就和段里的几名兄弟一起去他那里帮忙，
一直忙到他办完喜事。当他提出感谢时，我说：“谢啥，我
们工段就是一个家庭，走到一起是缘分，咋能不相互帮
助！”

总之，在我们全体维修人员的共同努力下，我们维修段自成
立以来没有发生一起人身伤害事故。但这不是啥值得骄傲的
事儿，毕竟安全不能有丝毫的懈怠与马虎。今后我要更加努
力的工作，要把安全时刻挂在心上，要让我的弟兄们天天



都“高高兴兴上班来，平平安安回家去”。

我的发言完了，谢谢大家！

安全生产月例会会议纪要篇四

××××年××月××日15:00××××科技园有限公司
在××事业部召开了××月份安全生产例会会议。会议由公
司副总经理×××主持。生产
部×××、×××、×××、×××、×××、×××，采
购部×××，综合管理部×××，财务部×××，人力资源
部×××，钴车间×××，中试厂×××，氧化镍车
间×××，粉体车间×××，供热车间×××，合金冶炼车
间×××，银酸车间×××，高纯金属车间×××，合金线
棒材车间×××，生产部、各车间安全管理人员等参加了会
议。

3、各车间继续积极推进“十三项”重点工作，生产部加大了
督导工作;

4、依据集团公司《规范已建、在建项目安全防护、色彩管理
会议纪要》精神，召开专题会议，布置要求各车间要加强现
场管理，确保人机隔离工作持续、稳步推进，安全标识、色
彩管理按规范开展。

1、各车间要高度重视本次检查评价工作，领导要亲自组织、
安排，组织相关自评与资料准备，积极配合检查评价工作。

2、各车间要同生产部做好沟通，积极完善资料;

3、做好现场的整顿、清理工作;

4、生产部要及时做好同安环部的沟通工作，确保接待和检查



的顺利进行。

安全生产月例会会议纪要篇五

主题：

第一季度公司安全生产工作

会议时间：

20xx年x月x日

会议地点：

主持人：xxx

参加人员：

公司总经理、总经理助理、生产厂长、人力行政部经理、质
检部经理、售服经理、车间主任及专、兼职安全员。

内容：

一、会议听取了安委会关于第一季度公司安全生产情况的汇
报

1、第一季度公司安全生产情况总体良好，无火灾、工伤、危
险品泄漏情况的发生。

2、考虑到了春节刚过，要求各部门经理带领员工迅速进入工
作状态，思想上不要有任何的松懈，指出了思想上松懈就是
工作中的安全隐患。

3、由于目前新入公司员工较多，操作不熟练，发生事故的概



率会加大，希望各部门组织做好老员工的传、帮、带工作，
要求各部门负责人做好基层安全教育工作，严格执行三级安
全教育制度，切实提高员工的安全意识和操作水平，保证工
作的稳定性和连续性，避免员工新老交接期安全故事的发生。

4、强调各部门要深入开展岗位安全生产责任制的`落实，指
出了实现安全生产的最根本手段也是最好的方法，就是落实
好每个岗位、每个员工的安全生产责任制。为今年的安全生
产局面打下良好的思想基础。

5、鉴于近期公司人员的变化，提出了调整安全生产领导小组
成员的建议。

6、考虑到今年年底要通过安全标准化的验收工作，安全标准
化领导小组抓紧落实推行安全标准化管理的各项具体工作。

二、生产部、人力行政部、车间等负责人的发言

1、凡涉及安全隐患整改所需的物资材料要求采购部尽快购回，
以利及时进行整改。(生产部)。

2、为减少职业场所有毒有害化学品的伤害，尽可能的改善工
作环境，建议装配车间安装排风扇。(装配车间)

3、加强员工消防技能知识的培训工作。(人力行政部)

三、总经理总结发言

1、强调各部门负责人要高度重视安全生产，安全生产系关公
司未来，目前公司正在进行技改扩建建设工作，杜绝“说起
来重要、干起来次要、忙起来不要”的现像发生。要求各部
门对本部门的安全工作全面负责，同时配合协助安全办公室
做好其它安全工作。



2、要求人力资源部加大安全培训的力度，从授课、观看vcd、
黑板报宣传、各种应急预案演练等环节入手，丰富培训手段，
大力推进企业安全文化建设。

3、针对新员工的技能培训工作，要求人力部尽快出台奖励制
度，以利于员工操作水平的提高并留住员工，强调了老员工
对安全生产的贡献。

4、强调了各级各部门切实履行岗位安全生产责任制的重要性。
要求安委会对安全目标责任书中的目标进行严格的考核。

5、指出了部分负责人或部分员工因为有产量有效益了，就对
安全隐患不及时进行整改的错误思想，要求安全隐患整改不
但要定时，而且要定人、定责、定实施监督复核人。

6、再次希望各部门负责人思想上要高度重视安全生产，确保
继续保持稳定良好的安全生产局面。

有限公司安委会

20xx年x月x日


